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?欧超元年”首日，两位大佬隔空交火，先是欧足联主

席切费林召开新闻发布会 ， 怒斥欧超联赛两位副主

席——尤文图斯主席阿涅利与曼联副主席伍德沃德：“我

从未见过如此厚颜无耻之人。 ”但好歹算是留有余地，并

未向对方带头大哥、皇马主席弗洛伦蒂诺直接开火。

数小时后， 弗洛伦蒂诺做客西班牙电视节目解释相

关事宜，将欧超联赛定性为“拯救足球”，并表示愿意和欧

足联以及国际足联坐下来谈，但要快：“等到2024年（欧足

联将在2024年对欧冠进行改制），我们都死干净了。 ”

本版撰稿 特约记者 谢勤德

先说大家最关心的，欧足联能够
阻止欧超联赛成真吗？单靠欧足联的
力量，基本没戏。从这两天欧足联的各
种表态来看，手段无非以下两个，一是
对参加欧超联赛的俱乐部进行禁赛，
逐出欧战以及各自所属联赛；一是对
参加欧超联赛的球员进行禁赛，剥夺
他们参加欧洲杯和世界杯的资格。
听起来是雷霆手段，实则色厉内

荏。最简单一条，欧洲杯是欧足联旗下
赛事，但世界杯归国际足联管，欧足联
哪来资格禁止球员参加？
那国际足联又是什么态度？迄今

为止只发表了一份不痛不痒的声明，
主席因凡蒂诺虽然表示强烈反对，却
没给任何实质性的东西，只是含糊表
示：“如果有人选择走另一条路，就必
须承担相应后果。”
实际上，一直有不少欧洲媒体认

为国际足联才是这次斗争的最大赢
家———因凡蒂诺早就看切费林不顺眼
了。西甲主席特巴斯更是爆料称因凡
蒂诺一直在背后支持欧超联赛，甚至
还参加过几次相关会议。

至于踢出联赛，欧足联就更是站
着说话不腰疼，把最强的球队全部踢
走，联赛招商怎么办？转播权怎么卖？
至少西甲就明确表态了，不会把皇马、
巴萨和马竞踢出去，当然理由冠冕堂
皇：“我们相信欧超联赛肯定成不了。”
英超和意甲的情况也差不多，口头谴
责是必要的，但谁会跟钱过不去呢？
最核心的问题在于，欧足联缺乏

法律依据对俱乐部以及球员实施禁
赛。球员因为暴力行为被禁赛，俱乐部
因为舞弊行为被禁赛，这些都是在规
则里说明了的，但哪一条规章说了俱
乐部或者球员不得参加其他比赛呢？
既然每年夏天俱乐部都可以踢国际冠
军杯，为什么就不能踢欧超联赛了呢？
为什么把商业比赛改成联赛赛制就不
行了呢？是因为奖金太高吗？
所以弗洛伦蒂诺压根就没把欧足

联的禁赛威胁放在眼里：“这种威胁是
不存在的，球员们可以放心，不会有任
何的禁赛。”欧洲媒体得到的消息则是
欧足联还在开会研究禁赛的可能性，
欧超联赛律师们已经直接把律师函发
了过去，警告欧足联如果敢对俱乐部
和球员禁赛，就等着上法庭。

等到2024年，大家一起完蛋
欧超联赛的突然面世并非毫无

征兆。3月31日，欧足联原定推出的欧
冠改制计划难产。上周末，欧冠改制
计划正式获得通过，按照切费林的说
法，曼联副主席伍德沃德在4月15日
打电话给他表示对改制计划很满意，
尤文图斯主席阿涅利与AC米兰首席
执行官加齐迪斯则是在4月16日投了
赞成票。
4月17日下午，切费林听到了一些

消息，并打电话给与自己私交甚好的
阿涅利求证，后者向他保证这都是谣
言，让他放心，然后直接电话关机，不
到24小时后，欧超联赛正式宣布成立。
很显然，欧足联的欧冠改制计划

加速了欧超联赛的诞生。这一计划的
核心要点是从2024-2025赛季开始将
参赛球队从32支增加到36支，小组赛
改为瑞士轮赛制，每支球队要与10个

不同对手进行比赛，其中主客场各五
场，积分前八球队直接进入淘汰赛，第
9到第24名球员通过附加赛决出另八
个十六强席位。
弗洛伦蒂诺对这一方案的评价非

常直接：“完全没用，我和所有联赛和
俱乐部的负责人都聊过，大家都不知
道欧足联在搞什么，而且改制要2024
年才开始！到那时候我们都已经死干
净了！”
弗洛伦蒂诺表示现在足球已经到

了生死存亡之际：“我们必须找到办法
解决问题，我们（指12家创始俱乐部）
这两个赛季一共损失了50亿欧元！这
太糟糕了，去年皇马的预算收入是八
亿欧元，结果只实现了七亿欧元，今年
我们的预算收入是九亿欧元，现在看
来能达到六亿欧元就算好了，我们的
处境越来越糟糕。”

所以弗洛伦蒂诺表示组建欧超联
赛并不是为了让富者更富，而是为了
拯救足球。“我们必须这么做，不然足
球就要完蛋了，人们肯定更愿意看曼
联对巴萨，而非对一支欧冠新军，是我
们这样的球队创造了巨额收入，而这
些收入是会分配给所有俱乐部的，这
就是座金字塔，如果连处于塔尖的俱
乐部都无法创收，那金字塔必然崩塌，
我们所做的一切，都是为了拯救足
球。”
弗洛伦蒂诺说：“欧超联赛的成立

会让小俱乐部活得更好，因为他们活
得好不好取决于顶级俱乐部活得好不
好，在西甲，如果中小俱乐部都在赚钱
但巴萨却在亏损，那就太奇怪了，在英
格兰也是如此，不可能六家豪门都在
亏，但其他14家俱乐部却能盈利，不可
能发生这样的事情。”

拜仁巴黎退出群聊各有原因
欧超联赛

采取的是15+5

制 ， 即15?创

始俱乐部加 5

? 受 邀 俱 乐

部，前者不变，

后者每个赛季

都会发生变化， 但现在创始俱乐部

只确定了12?， 这也从侧面说明了

欧超联赛的面世确实有些仓促，并

未完全做好准备。

一眼扫过去， 很容易发现缺了

谁，上赛季欧冠冠亚军！ 第15个名额

究竟应该给多特蒙德、波尔图、罗马

还是其他球队有争议， 但无论怎么

算， 拜仁和巴黎圣日耳曼都应该在

创始俱乐部之列。

为什么拜仁和巴黎圣日耳曼不

在？ 德国媒体披露的内部文件显示

欧超联赛的确邀请了多特蒙德、拜

仁和巴黎圣日耳曼， 并给了法甲球

队15天的考虑期， 给多特蒙德和拜

仁则是30天， 但弗洛伦蒂诺却给出

了不同说法， 称现在还没有对这三

支球队发出邀请 ：“之前拜仁参与

过，但后来退出了，我也不知道为什

么。 ”

巴黎圣日耳曼的选择相对容易

理解， 法甲豪门的所有者是卡塔尔

体育投资公司， 而欧冠转播权正是

卖给了卡塔尔控制的贝因体育，加

入欧超联赛是搬起石头砸自己的

脚，此外2022年世界杯举办在即，卡

塔尔方面肯定不愿意在这个时候得

罪欧足联。

拜仁对欧超联赛不热心的主

因在于俱乐部没有财政压力，虽然

疫情也带来了巨额亏损，但由于多

年来一直量入为出，实施稳健的财

务政策，情况还没有严重到要钱救

命的地步。 多特蒙德也是如此，不

久前总裁瓦茨克还确认俱乐部没

有负债，不需要出售球员———而皇

马和巴萨的负债都在 10亿欧元左

右。

另一个不可忽视的原因在于德

甲俱乐部大多采取“50+1”制度，这

一制度简单些说就是投资者对俱乐

部的表决权不得超过50%。 ?言之，

在重大事务上， 说了算的是俱乐部

会员， 而现在德甲球迷对欧超联赛

普遍反感， 俱乐部就算同意加入十

有八九也会被会员大会否决， 还不

如直接就拒了。

美元放水抢购欧洲优质资产

欧洲政府不会放行！
自从弗洛伦蒂诺“官宣”欧超联

赛，几乎所有人都被35亿欧元“补助”
所吸引。不过这其实并不是奖金，只是
一笔借款。放水印钞的华尔街资本，将
他们无处安置的美元“买下了”欧洲精
英足球这块大肥肉，逼着就快要“饿
死”的欧洲豪门“三班倒”还债，才是故
事的真相。
欧超联赛能否变成现实，最大阻

力其实并非来自欧足联，而是来自各
国政府。目前英国首相鲍里斯·约翰逊
与法国总统马克龙已经公开表示反对
欧超联赛计划。西班牙首相桑切斯虽
未公开表态，但西班牙政府发布了官
方声明表示反对。意大利总理德拉吉
则在反对的同时表示理解12家创始俱
乐部的想法和苦衷。

其中英国政坛的态度最为激烈，
文化、传媒和体育部长奥利弗·道顿直
接警告称如果六家英超豪门一意孤
行，那他们可能会遭致失去税收优惠，
被禁止购买外国球员甚至禁止参加英
超联赛等处罚，威廉王子则表示如果
欧超联赛变成现实，英国会考虑拒绝

允许英超之外的欧超联赛球队入境。
各国政府反应之所以如此强烈，

是因为一个根本的认识差异———在欧
超联赛背后的美国资本看来，足球只
是娱乐手段与盈利工具，就如美国的
四大职业联盟一样；但在欧洲，足球除
了这两个身份外，同时还是城市文化
的凝聚，是历史不可分割的一部分。
一个半封闭的精英联赛导致的必

然后果就是这些精英俱乐部愈发脱离
社区、城市以及所属的国家，而那些非
精英俱乐部则失去上升通道，如果这
变成现实，危及的是整个足球产业甚
至社会稳定，已不仅仅是个足球问题。
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